

## ► La photo du jour



Les martins-pêcheurs (ici en Petite Camargue alsacienne) se rencontrent plus souvent à l'automne. Les adultes ont élevé deux, voire trois nichées de sept jeunes au cours de la belle saison. Ils vont rester dans la région tant que les plans d'eau et les rivières ne gèlent pas, avant d'entamer une migration plus ou moins lointaine. Photo Marc Wilb

## Strasbourg • Élisabeth Borne inaugurer le bâtiment Simone-Veil mardi

Jusqu'à présent, on le connaissait sous le nom d'Osmose. Ce mardi 21 novembre, le bâtiment construit à la demande des collectivités locales alsaciennes pour accueillir des services du Parlement européen et conforter la place de Strasbourg comme capitale européenne, sera rebaptisé Simone Veil. Cet édifice, qui vient d'être acheté par l'État, la région, la CEA, l'Euro-métropole et la ville de Strasbourg, qui le loueront au Parlement, sera inauguré officiellement par la Première ministre Élisabeth Borne et la présidente du Parlement Roberta Metsola. Ce déplacement d'Élisabeth Borne, qui se déroulera lors d'une session plénière du Parlement européen, sera également l'occasion pour elle de s'entretenir avec les présidents des groupes politiques et les députés européens du groupe Renew.

## ► Le chiffre

Prévention  
**314**

Pendant l'hiver 2022-2023, 83 épisodes d'intoxication au monoxyde de carbone ont été enregistrés dans le Grand Est. 314 personnes y ont été exposées et deux sont décédées. Ce nombre est en hausse par rapport à la précédente saison. L'agence régionale de santé met à disposition du grand public des conseils de prévention sur son site internet : [www.grand-est.ars.sante.fr](http://www.grand-est.ars.sante.fr)

## ► Œnologie

# D'anciens vins d'Alsace au marteau à Kientzheim

La confrérie Saint-Étienne vendait aux enchères 509 bouteilles issues de son cœnothèque, ce samedi en son château de Kientzheim.

« Les amateurs prennent des lots à des prix très intéressants », a estimé le commissaire-priseur Jean Burdloff à mi-course de cette vente aux enchères portant sur 140 lots d'un à quatre flacons, même si cela « reste très subjectif ». On pouvait en effet convoiter un millésime pour « faire un beau cadeau d'anniversaire ». De nombreux lots sont partis autour de 200 €, y compris ceux des années 1988, 1989 et 1990 qui séduisent toujours les amoureux de vins d'Alsace.

### 2 550 € pour un riesling de Riquevohr de 1911

Justement, « c'est l'occasion de prouver que les alsaciens vieillissent dans des conditions qualitatives », a insisté le chancelier receveur Jean-Paul Gouliby. « C'est aussi une belle mise en valeur des collections de la confrérie. » Les fonds récoltés serviront à la restauration du château. Lors de la pause, un



Au marteau de Jean Burdloff, 509 bouteilles datant de 1911 à 2003 étaient proposées par la confrérie Saint-Étienne. La quasi-totalité des lots ont trouvé preneurs. Photo N. P.

riesling 1982 était proposé à la dégustation.

Ainsi ragailardis, les acheteurs ont soutenu les enchères sur la quasi-totalité des lots millésimés de 1973 à 2003, avec quelques envolées sur le très sec millésime 1976. Un lot comprenant un riesling et un tokay de 1979 s'est arraché à 510 €. En-

gouement manifeste pour les millésimes des années 1960 avec notamment une paire de rieslings de 1964 emportée à 450 € ou un rare gewurztraminer de 1965 vendu à 400 €.

Les mises à prix au-delà de 500 € ont toutefois entraîné une série de retraits faute d'enchères ou pour cause de prix de

réserve non atteint. Cela a été le cas pour trois millésimes 1953, deux rieslings et un muscat lancés à 700 €, ainsi qu'un sylvaner de 1949 à 800 €.

Le clou du spectacle, un riesling de Riquevohr datant de 1911, a trouvé preneur pour 2 550 €.

• Nicolas Pinot

## Liberté pour Cécile

Cécile Kohler, originaire de Soultz, est détenue en Iran depuis 561 jours. Nous ne l'oublions pas.



En savoir plus sur le comité de soutien Liberté pour Cécile [libertesourcécile.com](http://libertesourcécile.com)

## ► Du nord au sud

### Distinction • Le Nobel Jules Hoffmann prix Europe de l'Académie rhénane

Le chercheur strasbourgeois Jules Hoffmann s'est vu remettre ce samedi le prix Europe 2023 de l'Académie rhénane, lors d'une cérémonie qui s'est déroulée à l'hôtel de la Collectivité européenne d'Alsace à Strasbourg, en présence du président Frédéric Bierry.

Ses travaux sur l'immunité, qui lui ont valu le prix Nobel de physiologie et de médecine en 2011 et la médaille d'or du CNRS, font rayonner Strasbourg et l'Alsace, a expliqué en substance Jean-Luc Seegmuller, le président de l'Académie d'Alsace. Jules Hoffmann est titulaire de la chaire de biologie intégrative à l'Institut d'études avancées de l'université de Strasbourg, membre de l'Académie française et de l'Académie des sciences.



Jean-Luc Seegmuller a remis le prix Europe au prix Nobel Jules Hoffmann (à droite). Photo Jean-Marc Loos et l'Alsace, a expliqué en

### Bilinguisme • Inscriptions ouvertes pour les trophées des Schwälmele

Organisés dans le cadre de la manifestation *E Friejhjohr fer unseri Sproch* (le Printemps de la langue régionale), les trophées des Schwälmele (hirondelles) récompensent chaque année ceux qui œuvrent au quotidien pour la langue et la culture régionales d'Alsace et de Moselle. Toute personne, association, entreprise ou commune qui s'investit au quotidien pour l'alsacien, le platt ou le welche est susceptible d'être honorée dans l'une des cinq catégories : individuels, initiatives « jeunes », associations, entreprises et communes. Les candidatures devront être soumises par un tiers : ainsi, tout un chacun peut proposer une personne, structure, entreprise ou commune qu'il estime méritante, à la condition qu'elle n'ait jamais obtenu le prix.

Formulaire téléchargeable sur le site [www.friejhjohr.com](http://www.friejhjohr.com). Dépôts des candidatures au plus tard le 15 janvier 2024.

### Bande dessinée • Matthias Arégui et Jérémy Perrodeau en piste pour Angoulême

Le *Nécromanchien* de Matthias Arégui, paru aux éditions 2024, a été sélectionné en compétition officielle à Angoulême, du 25 au 28 janvier 2024. Dans cette remarquable bande dessinée, on suit un peintre qu'on pourrait dire raté, dans l'ombre d'un voisin chanceux dont les toiles rencontrent le plus grand succès. Parti chercher un pinceau, l'artiste maudit revient avec un chien et tout change. Ce récit touchant parle des affres de la création, de la solitude, de l'envie ou non, mais aussi de l'immense amour que l'on peut porter à son chien – quand il vient à mourir, il revient en nécromanchien. Les éditions 2024, dont les publications sont régulièrement sélectionnées, voir primées, à Angoulême, ont un deuxième titre en compétition officielle. *Le Visage de Pavil*, aussi poétique que futuriste, de Jérémy Perrodeau.



Éditions des Dernières Nouvelles d'Alsace, S.A. au capital de 18 161 613 €  
67077 Strasbourg Cedex,  
17-21, rue de la Nuée Bleue (Siège social)  
03 88 21 55 00

Directeur Général, Directeur de la Publication : Laurent Couronne  
Président du Conseil d'Administration : Philippe Carli  
Rédacteur en Chef : Frédéric Vézard  
Principal actionnaire : EBRA (99,76%)

N° com. Par. 0724 C 86450 - ISSN 0150 - 391 X  
DNA Tarif d'abonnement (France) 7 jours/7,  
par prélèvement automatique  
Mensuel : 38,99 € (autres formules : nous consulter)  
Étranger : tarif sur demande

Service Client Abonnements : 03 88 21 56 78

Imprimerie des Dernières Nouvelles d'Alsace  
- Origine du papier : Suisse, France, Allemagne et Belgique  
- Papier issu de forêts gérées durablement  
- Taux de fibres recyclées : 87 %  
- Endroit d'impression des journaux (Papier) : 01010 NGJT  
17-21, rue de la Nuée Bleue - 67077 Strasbourg Cedex

DNA  
cebra

PEFC  
18-10-2007  
Certifié PEFC  
Ce produit est issu de forêts gérées durablement, de sources contrôlées et certifiées.

ACPM